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JEFA DE GOBIERNO 

INAUGURAN HOY CANCHA DE BEISBOL EN IZTAPALAPA. En lo que fue un tiradero de basura se 
construyó el campo de beisbol del parque Cuitláhuac, con el que se fomentarán actividades deportivas 
en el oriente de la Ciudad de México y que hoy será inaugurado por la jefa de Gobierno Claudia 
Sheinbaum. Tania Carro, directora de Servicios Urbanos y Sustentabilidad de la Secretaría de Obras y 
Servicios, explicó que ocupa 30 mil metros cuadrados y sólo la cancha tiene 6 mil, por lo que está 
dentro de los estándares semiprofesionales. Cuenta con doble función, ya que también es para 
practicar fútbol siete, por lo cual cuando no haya juego de pelota se podrán realizar partidos del otro 
deporte. Jor 25C 

VA CONTRA LA CORRUPCIÓN. Evelyn Salgado Pineda rindió protesta ayer como la primera 
gobernadora constitucional de Guerrero; en su primer discurso, señaló que combatirá la corrupción 
“tope a donde tope” y precisó que “la pacificación de Guerrero es impostergable”. También dijo que su 
administración promoverá en todo momento los principios de la llamada Cuarta Transformación que 
impulsa el presidente Andrés Manuel López Obrador. A la sesión solemne del Congreso local 
acudieron el almirante José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina y representante personal del 
Presidente; la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum; los gobernadores de 
Michoacán y Veracruz, Alfredo Ramírez Bedolla y Cuitláhuac García; así como el coordinador 
parlamentario de Morena y la presidenta de la Mesa Directiva del Senado de la República, Ricardo 
Monreal y Olga Sánchez Cordero respectivamente; el senador Félix Salgado Macedonio, padre de la 
gobernadora; el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell y el 
subsecretario de Gobernación, Alejandro Encinas. Her 9, Uni A1/10, Mil A1, Ref A6  

“YO TE BUSCO”, ASEGURA MONREAL A SHEINBAUM. LOS ASPIRANTES a la candidatura 
presidencial por Morena, Ricardo Monreal y Claudia Sheinbaum, se encontraron en la toma de 
protesta de la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, en el Congreso local. En un video difundido 
en redes sociales se ve al presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado acercarse a la 
Jefa de Gobierno, a quien se saludó de beso y abrazo, ante Félix Salgado, padre de la nueva 
mandataria. En la grabación se les ve sonrientes conversar sobre cuándo y cómo llegaron. Se oye al 
senador comentar a la mandataria: “yo te busco, dime tú ¿cuándo nos reunimos? Te ves muy bien (…) 
claro, así va a ser”. Ella, al parecer bromeó sobre comer quesadillas en Tres Marías. Tras el 
encuentro, Monreal dijo a la prensa: “estaré en la boleta y tengo respeto por la Jefa de Gobierno. 
Seguramente estaremos juntos en la final y la voy a respetar siempre; nunca voy a hablar mal de ella, 
la necesitamos. Quiero ganar a la buena y, si no gano a la buena, a la buena”. Raz 10, Sol 6, Her 1/7, 
Mil A8 



 

PREVÉ MONREAL LLEGAR A LA FINAL CON CLAUDIA. Tras avizorar que, en la búsqueda de la 
candidatura presidencial de Morena, estará "en la final" con Claudia Sheinbaum, el senador Ricardo 
Monreal dijo que quiere ganar "a la buena”. Luego de atestiguar en Chilpancingo la toma de posesión 
de Evelyn Salgado como Gobernadora de Guerrero, el zacatecano reiteró su rechazo a las encuesta 
como método para elegir al abanderado de Morena para 2024. "¿Le pesa que el Presidente le haya 
levantado la mano a Claudia Sheinbaum?", se le preguntó. "No, me cae muy bien Claudia. Estaré en la 
boleta y tengo respeto por la Jefa de Gobierno. Seguramente estaremos juntos en la final y la voy a 
respetar siempre; nunca voy a hablar mal de ella, la necesitamos. Quiero ganar a la buena y, si no 
gano a la buena, a la buena...", respondió. Ref A6 

VA PROGRAMA ESPECIAL DE BACHEO. La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo puso en 

marcha el Programa Especial de Bacheo en las vialidades primarias de la Ciudad de México y cuya 
primera avenida atendida fue la Calzada Ignacio Zaragoza. “Normalmente, tapamos 500 baches a la 
semana en la Ciudad de México, pero lo hacemos en distintos lugares, a partir de una información que 
tiene el secretario de Obras. Ahora estamos iniciando un Programa de Bacheo en donde vamos a ir 
por avenidas; y, estamos iniciando aquí, en Calzada Zaragoza”, explicó. Al realizar un recorrido de 
supervisión por la Calzada Zaragoza entre las calles Oriente 237 y Oriente 239-D, de la colonia 
Agrícola Oriental en la Alcaldía Iztacalco, la mandataria local señaló que esta arteria ubicada al oriente 
tiene hundimientos diferenciales causados por el hundimiento de la ciudad, y cuyos trabajos de bacheo 
se realizarán por la noche para evitar afectaciones a la población y durarán una semana en carriles 
centrales y laterales. Pre 10 

 

CIUDAD DE MÉXICO 

BALEAN A EMPRESARIO CERCA DEL AICM; MUERE UN AGRESOR. Intensa movilización de 

policías, cuerpos de rescate y momentos de temor se vivieron este viernes por la mañana debido a 
una balacera que se registró en el Circuito Interior y terminó en las inmediaciones de la Terminal 2 del 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). El empresario restaurantero Eduardo Beaven 
Magaña y un acompañante fueron atacados a balazos por sujetos armados, quienes interceptaron la 
camioneta en la que viajaban con destino al aeropuerto; sin embargo, su escolta repelió la agresión y 
mató a uno de los delincuentes. Ante esto, ambas víctimas resultaron con lesiones no graves en pierna 
y mano, respectivamente, por lo que fueron trasladadas a un hospital y se reportaron fuera de peligro. 
Hasta el momento, no se ha definido el móvil de la agresión.La primera versión que surgió sobre el 
ataque fue un intento de asalto, de acuerdo con declaraciones del personal de la terminal aérea; más 
tarde, el jefe de la policía capitalina, Omar García Harfuch, precisó a través de redes sociales que se 
había tratado de una agresión directa. “Hace unos momentos hubo una agresión directa a dos 
personas en el AICM, hay dos personas lesionadas fuera de peligro, al momento @SSC_CDMX”, 
publicó el funcionario en su cuenta de Twitter alrededor de las 10:43 horas. Uni A8, Raz 9, Sol 29, Pre 
1/, MIL A9, Ref 2C, Exc 20 C ,Jor 6C 

CUAUHTÉMOC GUTIÉRREZ SE AMPARA Y EVITA CAPTURA.  P. El exdirigente del PRI en la 
Ciudad de México, Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, buscado por la Fiscalía General de Justicia 
(FGJ) de la capital e Interpol por el delito de trata de personas en su modalidad de explotación sexual 
agravada, no podrá ser detenido por el momento. Lo anterior porque un juez federal le otorgó un 
amparo que dejó sin efecto, por ahora, la orden de aprehensión en su contra emitida por la juez 
interina del Juzgado Décimo Séptimo de lo Penal en la Ciudad de México en marzo de este año. Al 
conceder la protección de la justicia al llamado Rey de la basura, el titular del Juzgado Décimo Cuarto 
de Distrito de Amparo en materia Penal, Erik Zabalgoitia Novales, determinó para el efecto de que la 
juez interina deje insubsistente el mandamiento judicial del 2 de marzo de 2021 y gire otro diverso, 
fundamentado y motivado, de una manera completa, congruente y coherente. Uni A9 



 

DETIENEN A 22 DURANTE DESALOJO DE INMUEBLE EN LA CUAUHTÉMOC. El desalojo de un 
inmueble ubicado en la calle Turín, colonia Juárez, en la alcaldía Cuauhtémoc, dejó 22 personas 
detenidas, luego de un enfrentamiento entre inquilinos y un grupo de particulares. Una afectada que 
habita el inmueble con su bebé, y que prefirió el anonimato, relató a El Sol de México que desde las 
10:00 horas un grupo de alrededor de 60 personas con palos y tubos se presentaron al lugar sin 
mostrar una orden judicial y sacaron sus cosas del inmueble, además de amedrentarlos. Incluso, 
mencionó que microondas, celulares y hasta televisores fueron sustraídos del lugar y llevados a 
camionetas que se encontraban estacionadas a un costado del inmueble, en la calle de Versalles. Por 
esto, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) arribó al lugar para controlar la situación, e informó 
que entre los detenidos está el actuario que llevó a cabo el desalojo debido a fallas en el proceso. Sol 
29, Pre 8, Ref 3C, Exc 20 C, Jor 26C  

'RETIRO EN GLORIETA INSULTA LA LUCHA’. Laura Kabata, madre que exige justicia para su hijo 
torturado y abusado sexualmente en 2009, se ha desangrado en su encomienda: la última vez lo hizo 
el 11 de octubre afuera de la Secretaría de Gobernación (Segob) pinchándose el brazo para dejar salir 
su sangre, de la cual, dijo, perdió cuatro litros ese día. "Entré en shock (por la pérdida de sangre) y a 
ninguna autoridad le interesó. No les importa nuestra vida. Si no les importa lo que nos pasa a las 
vivas, menos a las que están muertas", señaló. Para ella, el anuncio del retiro de la antimonumenta en 
la ex glorieta de Colón muestra la indiferencia al trabajo de miles de mujeres que salen todos los días a 
exigir que sus casos no se queden en carpetas de investigación y se acumulen en un escritorio. "Ese 
retiro es un insulto a nuestro dolor y a nuestra lucha. Es una clara muestra de la indiferencia que hay 
del Gobierno hacía las luchas de las víctimas", apuntó. Ref 1C  

VISIBILIZAN ESCLAVITUD MODERNA CON EVENTO. Para visibilizar y concientizar a las personas 

sobre la existencia de la esclavitud moderna, que es la trata de personas, hoy realizarán la séptima 
Caminata por la Libertad en la Ciudad de México, la cual es de forma simultánea con otras partes del 
País y del mundo. Angie de Luna, directora de la asociación civil A21, señaló que la trata está 
normalizada y con la Caminata en silencio y en orden buscan llevar a las personas a la acción, a que 
denuncien si ven algo sospechoso. Ref 3C 

  C   AS DE L12 BUSCA  LA    A AC          AL     A O.  l aboga o Cristop er 
 stupi  n, quien representa a un grupo de familias de afectados por el colapso de la Línea 12, 
adelantó que van a pedir una reparación integral del daño para cada una de las víctimas por daño 
directo, indirecto y moral. También exigirán sanciones fuertes a las empresas, pues consideró que no 
buscarán un carpetazo al asunto. “No vamos a aceptar una tabla genérica en la que le quieran poner 
precio a una vida o una lesión y quieran tasar a todos los afectados del mismo modo. Definitivamente 
eso no lo vamos a aceptar, creemos que la fiscalía está en el mismo tenor y estaremos en esa lógica 
para particularizar cada caso y la reparación sea focalizada. También estamos pidiendo que si van a 
firmar un acuerdo reparatorio, se imponga una sanción a las empresas por concepto de daños 
punitivos”, aseguró. En entrevista con EL UNIVERSAL, el litigante explicó que para llegar a un acuerdo 
reparatorio, la Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalina debe realizar las imputaciones 
correspondientes a personas físicas, para así solicitar la mediación de las compañías a través de la 
justicia restaurativa. Uni A8 

INCONFORMES VÍCTIMAS DE LA L12. Sin los peritajes psicológicos, psiquiátricos, de medicina legal 
y matemática actuarial a las víctimas del derrumbe de la Línea 12 del Metro, no se puede proceder 
legalmente a una reparación integral del daño, precisó Teófilo Benítez, abogado de ocho personas 
afectadas por ese accidente. Durante una conferencia de prensa, reconoció que dicho acuerdo sí es 
posible cuando se trata de homicidio y lesiones culposas, pero, aseguró, que la Fiscalía General de 
Justicia de la Ciudad de México (FGJCM) le ha dado prioridad a la carpeta referente al delito de daño 
en propiedad, más no a las víctimas. El jueves la titular de dicha institución, Ernestina Godoy, afirmó 
que se impulsa un acuerdo reparatorio entre los familiares de quienes murieron en ese colapso y los 
heridos durante el mismo con las empresas involucradas. Sol 30, Exc 21 C 



 

DIPUTADOS LOCALES QUIEREN QUE GODOY DÉ MÁS DETALLES SOBRE L12. La coordinadora 
de Morena en el Congreso local, Martha Ávila, consideró plantear en la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo) una reunión con la titular de la Fiscalía General de Justicia, Ernestina Godoy, para que dé 
detalles sobre las conclusiones de la dependencia en las responsabilidades por el caso de la línea 12 
del Metro. Aunque aclaró que la presentación que hizo la funcionaria para anunciar los resultados de la 
investigación fue muy clara, consideró que con el encuentro se evite que desde la oposición se 
pretenda continuar con la politización del tema “Querían culpables y ya están las imputaciones”, y 
resaltó el hecho de que la Fiscalía señale las responsabilidades que corresponden a las empresas 
involucradas, cuando en anteriores administraciones lo que se veía era que la entonces Procuraduría 
“ acía de tapa era” para protegerlas. Jor 26C 

PIDEN DESVIAR OBRAS EN CERRO ZACATENCO. La instalación de los postes para el Mexicable, 
dentro del Cerro de Zacatenco, debe ser detenida, porque iniciará su urbanización, pidieron diputados 
a la Secretaría de Medio Ambiente (Sedema). "Suspender de manera inmediata las obras que se 
llevan a cabo por la construcción del Mexicable en el Área Natural Protegida Sierra de Guadalupe, 
Cerro de Zacatenco", pidieron en una carta enviada a la titular de la dependencia, Marina Robles. En 
una reunión realizada con funcionarios de Sedema el jueves pasado, vecinos y legisladores 
expusieron que el trazo puede ir sobre zonas ambientales ya impactadas y no dentro del cerro, explicó 
la diputada Luisa Gutiérrez. "No nos oponemos a una alternativa de transporte, pero los postes pueden 
ir sobre la carretera México-Pachuca, queremos que se examine esa alternativa", comentó la 
legisladora panista. El próximo lunes, vecinos, legisladores e ingenieros realizarán un recorrido para 
mostrar que sí es posible modificar la ruta del Mexicable, que de Ecatepec irá al Metro Indios Verdes, 
en un trayecto de 8.2 kilómetros. Ref 2C 

PARTICIPAN 347 EN CONSULTA POR EL CONJUNTO ESTADIO AZTECA. La consulta vecinal del 
proyecto Conjunto Estadio Azteca a la que los habitantes de Coyoacán y Tlalpan se han opuesto ha 
registrado la participación de 347 capitalinos. La Secretaría de Medio Ambiente de la Ciudad de 
México (Sedema) informó que la consultora Plurmac atendió al corte de ayer a 144 personas en siete 
módulos informativos y receptores de opinión mientras que 203 personas han resuelto la encuesta en 
línea. Como informó El Sol de México, el Conjunto Estadio Azteca pretende construir un centro 
comercial y un hotel y a cambio proponen medidas de mitigación como pozos de agua, atender el 
drenaje, un centro comunitario y mejorar las vías de acceso a la zona. Sin embargo, en los cinco días 
que esta consulta está activa, la consultora sólo ha atendido a uno por ciento de los vecinos a los que 
esta obra impactará directamente. De acuerdo con el censo 2010, en las colonias que rodean de 
manera directa el Estadio Azteca habitan 32 mil 161 personas. En Bosques de Tetlameya hay 931 
habitantes, en Santa Úrsula Coapa 10 mil 478, en Pedregal de Santa Úrsula II 10 mil 813 y en 
Pedregal de Santa Úrsula III nueve mil 939. Lilian Guille, directora general de regulación ambiental de 
la Sedema, aseguró a El Sol de México que la consultora debe garantizarle que hubo una consulta 
adecuada en la que la gente tuvo oportunidad de poder emitir opiniones. Sol 28, Ref 2C, Jor 25C  

LA LLORONA REGRESA A XOCHIMILCO. El espectáculo de música, teatro y danza La Leyenda de 
la Llorona, se volverá a representar en la laguna de Tlilac en la zona ecolpogica y chinampera de 
Xochimilco. Exc 20 C 



 

EMPLEADOS EN MIGUEL HIDALGO DENUNCIAN TRATOS HUMILLANTES ANTES DE SER 
DESPEDIDOS. Ayer comenzó el despido masivo de trabajadores de estructura en Miguel Hidalgo 
luego del cambio de gobierno. “Con presión y tratos  umillantes”, los ahora ex empleados denunciaron 
que el nuevo alcalde, panista Mauricio Tabe, exigió la renuncia de 160 funcionarios, a pesar de que no 
existe resistencia a permanecer en los cargos “ l proceso de relevo en la administración pública es de 
todos conocido, no entendemos porqué el encono de este gobierno en nuestra contra”, comentó un 
empleado que ayer esperaba sobre la escalera el pago de su última quincena, el cual fue retenido 
“como presión para que presentara la renuncia”. A las oficinas de Capital Humano de la alcaldía 
empezaron a llegar desde temprano los asalariados después del bloqueo al depósito de su nómina 
electrónica por el gobierno panista. Hasta ayer, luego de más de cuatro horas formados, no se les 
había pagado, incluso hubo gente a la que se le notificó que ya no recibiría remuneración alguna. Jor 
25C  

 

COVID-19  

CON AVANCE EN SEMÁFORO, BARES Y ANTROS EN CDMX CRECEN AFORO. Luego de 17 

semanas de permanecer en riesgo alto y medio, la Ciudad de México retorna al verde en el semáforo 
epidemiológico a partir del próximo lunes, tras otra semana más de caída en el número de 
hospitalizaciones y contagios. “ staríamos pasando, a partir de este lunes, de acuerdo a los 
lineamientos del Gobierno de México, a Semáforo Verde, por lo menos dos semanas, entre el próximo 
lunes 18 y hasta la siguiente notifcación. Es la primera vez que estamos en Semáforo Verde, desde 
mediados de junio (…) afortunadamente la ciudad sigue en la dirección correcta, derivado del buen 
comportamiento de la población, así como el gran avance de la vacunación en nuestra ciu a ”, 
destacó Eduardo Clark, director de Gobierno Digital. El funcionario local informó que tras el avance en 
el semáforo y con base al programa Reactivar sin Arriesgar, el aforo en centros nocturnos, bares, 
cantinas, discotecas y salones de eventos sociales. Se mantienen como obligatorio el escaneo de 
código QR y todas las medidas sanitarias para evitar la propagación de contagios como ventilación, 
uso de cubrebocas y filtros. En eventos masivos al aire libre se quitan las restricciones de aforo. Raz 4, 
Mil 11, Sol 28, Pre 4, Uni A9, Ref 1C, Exc 20 C, Jor 24C  

MENORES, A VACUNARSE. Las dosis de Pfizer-BioNtech están por ser asignadas a los menores, de 
12 a 17 años, con comorbilidades en la Ciudad de México. La titular de la Secretaría de Salud local, 
Oliva López Arellano, informó que tienen un estimado de 150 mil menores, quienes serían candidatos 
a esta vacuna contra COVID-19. "Sí, tenemos previsto ya el plan, además de la Alcaldía Cuajimalpa, 
ya está adelantada la información de que nos van a asignar vacuna Pfizer para iniciar la vacunación de 
menores, entre 12 y 17 años, con comorbilidades. "Todavía no está previsto qué día se iniciaría, pero 
ya estamos atentos a que en el momento que se nos asigne y la tengamos en nuestro almacén 
central, iniciar con esta vacunación", explicó.  Her 7, Uni A9 

OPERARÁN DESDE LUNES 5 HOSPITALES COVID-19. Ante la disminución de hospitalizaciones por 
Covid-19, la Ciudad de México pasará a tener cinco hospitales de la Secretaría de Salud (Sedesa) 
local para la atención exclusiva de contagios de coronavirus. Alejandro Ávalos Bracho, director general 
de Prestación de Servicios Médicos y Urgencias de la Sedesa, explicó en entrevista que las únicas 
unidades operando bajo este esquema, a partir del lunes, serán Ajusco Medio, Belisario Domínguez, 
General de Tláhuac, Enrique Cabrera y La Pastora. "El día lunes vamos a bajar más camas Covid 
porque no las estamos ocupando en este momento. Y estos los iremos reconvirtiendo, de acuerdo a lo 
que vayamos viendo a los semáforos y a las curvas sanitarias de contagios", destacó. Ref 1C 



 

DEJARÁN TRES NOSOCOMIOS PARA ATENDER A PACIENTES COVID-19. En cuatro hospitales 
de la red del Gobierno de la Ciudad de México se mantiene la atención a pacientes que padecen 
Covid-19, con 862 camas en total, pero cuando se estabilice la pandemia sólo permanecerá el del 
Ajusco Medio y dos unidades temporales: La Pastora y la del Ajusco, informó la secretaria de Salud 
local, Oliva López Arellano. En conferencia de prensa, señaló que los kioscos habilitados en las 
explanadas de las alcaldías se retirarán de forma paulatina, por lo que sólo se mantendrán los 117 
centros de salud como una opción para la recolección de muestras y pruebas de detección del virus. 
Explicó que en el caso de la red hospitalaria del gobierno capitalino se han recuperado camas para la 
atención de otras enfermedades, por lo que sólo están habilitados los nosocomios del Ajusco Medio, 
Enrique Cabrera, Belisario Domínguez (en Iztapalapa) y Tláhuac para enfermos de Covid-19, al igual 
que las dos temporales. Jor 24C 

RETIRARÁN MACROQUIOSCOS La Sedesa indicó que comenzarán a retirar quioscos de pruebas 
covid-19 de las alcaldías, toda vez que el número de contagios hospitalizaciones continúan 
disminuyendo. Exc 20 C 

REABREN EL 8 DE NOVIEMBRE FRONTERA SÓLO A VACUNADOS. ESTADOS UNIDOS 
levantará las restricciones a viajeros extranjeros vacunados a partir del 8 de noviembre, esto de 
acuerdo con el Secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard. Según la SRE, el ingreso a 
Estados Unidos sólo aplicará para personas con el esquema completo de vacunación, quienes 
deberán mostrar su certificado. Aquellos ciudadanos que hayan sido inoculados con alguna vacuna no 
autorizada por la Organización Mundial de la Salud (OMS) seguirán sin poder entrar. De acuerdo a los 
Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC, por sus siglas en inglés) podrán 
ingresar a los Estados Unidos quienes tengan la pauta completa con alguna de las siguientes vacunas: 
Moderna, Pfizer, Janssen, AstraZeneca, Sinovac y Sinopharm, por el momento Sputnik V y Cansino, 
no serán admitidas. Raz 7, Raz 1/13, Mil 13 

TERCERA OLA NO SERÁ LA ÚLTIMA, ADMITE ALCOCER. Durante su comparecencia ante el 

Senado, el titular de la Secretaría de Salud (Ssa), Jorge Alcocer Varela, afirmó que ante la pandemia 
“la salud de México no está fragmenta a” y que los indicadores han demostrado que durante las 
últimas 11 semanas se ha mantenido un descenso sostenido de casos de Covid-19 en todo el país, sin 
embargo, reconoció que la tercera ola no será la última. “Con la tercera ola esperemos fuera la última, 
no va a ser así desafortunadamente, esta tercera ola claramente está en descenso y hasta el momento 
tenemos una reducción general del 78 por ciento en la ocupación hospitalaria, en otras palabras, sólo 
el 26 por ciento de las camas generales y el 24 por ciento de las camas con ventilador permanecen 
ocupa as”, dijo ante la Comisión de Salud en el Senado, donde compareció con motivo de la glosa del 
Tercer Informe de Gobierno. Raz 7 

 

TRASCENDIDOS 

TEMPLO MAYOR. EN UN EVENTAZO de la clase política morenista se convirtió la toma de posesión 
de la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, quien asumió bajo la enternecida mirada de su Papi 
Félix y arropada por el secretario de la Marina, Rafael Ojeda; el subsecretario de la Segob, Alejandro 
Encinas, y hasta el alicaído Hugo López-Gatell. TAMBIÉN fueron los gobernadores Alfredo Ramírez 
Bedolla, de Michoacán; Lorena Cuéllar, de Tlaxcala; Cuitláhuac García, de Veracruz, y la jefa de 
Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum. POR CIERTO, esta última protagonizó un muy 
comentado abrazo con el senador Ricardo Monreal, quien le pidió a la capitalina poner fecha para 
echarse una platicada, aunque no se supo si para tratar asuntos de la ciudad o el método de selección 
del candidato presidencial de Morena en 2024.  



 

EL CABALLITO. SHEINBAUM Y MONREAL, A PONERSE DE ACUERDO. La jefa de Gobierno de la 
Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, y el senador Ricardo Monreal sostendrán una nueva 
reunión, por lo menos así lo manifestaron durante el breve encuentro que sostuvieron momentos antes 
de la ceremonia de la toma de protesta de la morenista Evelyn Salgado Pineda, como gobernadora de 
Guerrero. Ahí, los dos políticos se dieron un cálido abrazo, intercambiaron unas palabras y el senador 
le dijo a la mandataria capitalina que la buscaría de nuevo para encontrarse. Un tercero que estaba en 
la reunión acotó: “Para ponerse de acuer o”. De inmediato los dos se separaron, aunque don Ricardo 
alcanzó a decir: “¡Claro!, hay que ponernos de acuer o”.  

BAJO RESERVA. CUMBRE MORENISTA EN GUERRERO. La toma de protesta ayer de la nueva 
gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, bien hubiera podido confundirse con una cumbre de 
Morena. El evento reunió a varios pesos pesados del oficialismo en un mismo recinto, como 
usualmente sólo ocurre en actos como los informes del presidente López Obrador. Ahí estuvieron la 
jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum; la presidenta del Senado, Olga Sánchez Cordero; 
el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal; el almirante José Rafael Ojeda Durán, titular 
de la Secretaría de Marina (Semar); el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, y la 
gobernadora de Tlaxcala, Lorena Cuéllar Cisneros, entre otros. Por si a alguien le había quedado 
alguna duda del respaldo, desde Palacio Nacional, a la familia Salgado. 

EL CABALLITO. TEMÍSTOCLES VILLANUEVA AHORA SE OCUPARÁ MAS DE GRILLAS 
POLÍTICAS.  Donde van a descansar con la reasignación de comisiones en el Congreso de la Ciudad 
de México es en el Gobierno capitalino y, en especial, en la Consejería Jurídica, pues con la nueva 
distribución, al diputado morenista Temístocles Villanueva le quitaron la Comisión de Derechos 
Humanos, desde la que promovió varias leyes en favor de la comunidad LGBTTI+ que no resultaron 
ser del agrado de la administración y los metió en camisa de once varas. Ahora don Temístocles 
tendrá que ver temas más de grilla política y partidista. No cabe duda que se sacaron una piedra 
incómoda del zapato.  

TRASCENDIÓ. Que al cierre de agosto, los ingresos totales de Ciudad de México se ubican 7 por 
ciento arriba de la meta programada y se registra un desendeudamiento neto de 3.7, señales ambas 
de finanzas sanas y reactivación, una prioridad del gobierno capitalino, lo que generó buena impresión 
entre los integrantes de la Asociación de Bancos de México que asistieron a la reunión de esta 
semana con la mandataria local, Claudia Sheinbaum. Mil 2 

TEMPLO MAYOR. QUIENES tienden a caer en el sospechosismo se preguntan cómo es que The 
New York Times siempre tiene más y mejor información sobre el desplome de la Línea 12 del Metro, 
que le costó la vida a 26 personas, con respecto a lo que las autoridades de la Ciudad de México 
han ido revelando.EN ESE MEDIO se han presentado más datos y detalles que los que el jueves dio a 
conocer la fiscal general de Justicia Ernestina Godoy o los que se han hecho públicos en las dos 
entregas del peritaje de la empresa DNV. ¿Pues quién estará filtrand... perdón, facilitando tanta 
información y, sobre todo, con qué fin? Es pregunta sin fugas. 

NACIONAL 

SI EL PUEBLO DICE “ O”, ME VOY: AMLO SOBRE REVOCACIÓN. EL PRESIDENTE Andrés 
Manuel López Obrador adelantó que, aunque no participe 40 por ciento del electorado, si la mayoría 
en la consulta de la revocación de mandato dice “no”, él no podría continuar en el cargo. “No se puede 
gobernar un país como México sin autoridad moral, sin autoridad política. Y esa autoridad la otorga el 
pueblo, el poder dimana del pueblo, entonces, vamos a la consulta. “Si la gente dice: ‘No queremos 
que participe, que continúe el Presi ente’, me voy sin ningún problema; es más, aunque no se llegue al 
40 por ciento (..) pero si se tiene el 30 y la mayoría, 51 por ciento, dice. Raz 7 



 

'VENDERÁN' A KERRY SEMBRANDO VIDA. John Kerry, enviado especial del Presidente Joe Biden 
para el Clima, visitará México el próximo lunes 18 de octubre. Así lo anunció ayer el Presidente Andrés 
Manuel López Obrador, quien confirmó que presentará su programa Sembrando Vida al funcionario 
estadounidense. El representante del Gobierno norteamericano participará en un acto público, 
encabezado por el mandatario mexicano, que se llevará a cabo en el municipio de Balancán, Tabasco. 
"El lunes vamos a los límites de nuestro País con Guatemala, vamos al municipio de Balancán, cerca 
de Guatemala, viene el enviado del Presidente Biden para cuestiones del Cambio Climático, John 
Kerry", dijo, REF A12 

JUSTIFICAN REGULARIZACIÓN DE 'CHOCOLATES' EN BC. El Presidente Andrés Manuel López 
Obrador justificó ayer el uso de autos "chocolate" y defendió su regularización en Baja California, a 
cambio de una "cooperación" de 2 mil 500 pesos, luego de críticas del sector privado. Durante un acto 
en esta ciudad fronteriza, donde estuvo acompañado por el Gobernador morenista Jaime Bonilla, el 
Presidente dijo que mucha gente se ve en la necesidad de utilizarlos para ir al trabajo o trasladarse 
con su familia, ante la imposibilidad de comprar un vehículo nuevo o de agencia. "También se ayuda a 
mucha gente que no tiene para comprar un auto nuevo, en una agencia, eso lo deben de entender 
quienes cuestionan esta medida", señaló. Ref A12 

“ O LES CONVIENE  L   O”, ADVIERTE BARTLETT AL CCE. La propuesta de reforma en materia 
eléctrica, que contempla la cancelación de una serie de contratos en el sector, no tendrá 
indemnizaciones para las compañías involucradas en los acuerdos, señaló Manuel Bartlett, director de 
la CFE, quien advirtió al Consejo Coordinador Empresarial que “no le conviene entrar a una disputa de 
ese tipo”.  “¿Los vamos a indemnizar? No, no creo que deba haber una disputa de este tipo, no les 
conviene si van a participar en un sistema mixto al que los está invitando el Presi ente”, advirtió 
Manuel Bartlett, director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), a integrantes del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) que puedan perder contratos por la reforma eléctrica. Protestan, 
dijo, porque sus líderes “son de los que no pagan”. Acusó: “Las unidades de autoabasto se llevan casi 
la mitad de la energía en todos esos instrumentos falsos, de atraco, de robo. Mil 1/6, Sol 1/4, 

NO QUEREMOS QUE MORENA IMPONGA CANDIDATOS: MONREAL. Ricardo Monreal insistió en 
que el método de las encuestas para elegir a los candidatos de Morena no es totalmente transparente. 
Luego de que el dirigente de Morena, Mario Delgado, insistiera que el método para elegir al candidato 
presidencial será la encuesta, el senador Ricardo Monreal afirmó: “no queremos que Morena se cierre 
e imponga can i atos”. En entrevista previo a la toma de protesta de Evelyn Salgado como 
gobernadora de Guerrero, el coordinador de Morena en el Senado recordó que la mayoría de los 
integrantes del movimiento huyeron de partidos políticos que no permitieron procesos democráticos 
para la selección de candidatas y candidatos. El legislador insistió en que el modelo de las encuestas 
para la selección de candidatos no es totalmente transparente y deja a mucha gente insatisfecha, por 
lo que deben modernizarlo o buscar uno que acerque a la militancia y que les dé tranquilidad y certeza 
a los participantes. Forbes https://bit.ly/3mY56xe 

VAN A ESTADIOS DE BEIS OOOTROS $87 MILLONES. El Gobierno federal destinará 87.6 millones 

de pesos adicionales del erario para terminar las remodelaciones de los estadios sede de los equipos 
de la Liga Mexicana de Beisbol en las ciudades de Cancún y Villahermosa. Con recursos del Programa 
de Mejoramiento Urbano, la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) asignó dos 
nuevos contratos para mejoras en los estadios Beto Ávila y Centenario 27 de Febrero, sedes de los 
equipos Tigres de Cancún y los Olmecas de Tabasco. Se trata de contratos adicionales a los 
anunciados en julio pasado por 207 millones de pesos para Villahermosa y 205 millones para Cancún. 
Ref A1 

https://bit.ly/3mY56xe


 

DESTAPAN EN COFEPRIS TRANSAS CON FENTANILO. Funcionarios de Cofepris emitieron 
autorización discrecional y masiva de permisos de importación de precursores químicos, usados para 
fabricar fentanilo, reveló ayer el Secretario de Salud, Jorge Alcocer, tras ser cuestionado por 
senadores sobre la presencia de marinos hace unas semanas en la dependencia. En su 
comparecencia en el Senado, dijo que el fentanilo, que se requiere, por ejemplo en una operación, "es 
la droga de más presencia que por cuestiones internacionales requiere ser controla o”. Detalló que 
hubo varias amenazas al personal que quería limitar la corrupción. "Fue necesario remover algunos 
funcionarios”. A finales de septiembre, la Cofepris reforzó la seguridad en sus instalaciones con 
marinos. Después trascendió el nombramiento del capitán de la Marina Julián Arce Tapia como titular 
del Órgano Interno de Control de la Comisión. Ref A1 

INICIAMOS UNA NUEVA ERA, ASEGURA EVELYN SALGADO. La mandataria estatal señala entre 

sus objetivos combatir la corrupción, mejorar la seguridad, el campo, la salud y la educación; busca 
erradicar los matrimonios infantiles. En su primer mensaje, luego de rendir protesta como la primera 
mandataria de la entidad, tras asumir el cargo de manera oficial este viernes, Evelyn Salgado Pineda 
aseguró que “iniciamos una nueva era, con la esperanza de la gente, escribimos una página que será 
imborrable en la historia de Guerrero. Gracias a la confianza de ustedes, acataré el mando popular 
como primera gobernadora de Guerrero”. Y adelantó que el objetivo de su administración es combatir 
la corrupción y erradicarla “ e tajo”, así como avanzar en temas de derechos humanos y promover la 
transparencia de todo el Gobierno. “Raz 10 

CON O SIN AMPAROS VAMOS EN CARAVANA A LA C  X”. EL DIRECTOR de Pueblo sin 
Fronteras, Irineo Mujica aseguró que a pesar de los llamados que hizo el Instituto Nacional de 
Migración (INM) para no crear caravanas y salir de Chiapas rumbo a la Ciudad de México, ésta se 
realizará de cualquier manera con o sin amparos. “Con o sin amparos nos vamos del estado, porque el 
juez validó que las personas no pueden ser detenidas en ningún sitio del país, porque para eso sirve el 
mismo amparo, además, tampoco pue[1]den ser expulsadas o  eporta as”, señaló a La Razón. Raz 8 

'SABER PARA VIVIR   JO ’. Alfredo López Austin: 1936-2021. Eduardo Matos Moctezuma, Alfredo 
Ávila y Mardonio Carballo destacan la obra de quien fuera un fuerte pilar de la historiografía nacional; 
compartió con el mundo una mirada apasionada de la cosmovisión mesoamericana. Del saber, hizo su 
razón de ser. "Saber para vivir mejor", decía. Alfredo López Austin abandonó la abogacía para seguir 
su verdadera pasión; la historia que juzgaba era la mejor vía para comprender la vida indígena. Dedicó 
su sapiencia al estudio de los documentos históricos de Fray Bernardino de Sahagún. "No sólo ha sido 
el ejercicio de análisis más arduo, frecuente y sostenido a lo largo de toda mi vida académica, sino que 
ha constituido la base de la mayoría de mis propuestas", escribió en una semblanza que le solicitó el 
arqueólogo Eduardo Matos Moctezuma para el homenaje que le rindieron el INAH y la UNAM en 2013. 
Ref C18 

ECONOMÍA 

LOGRAN 21 ESTADOS RECUPERAR EMPLEO A NIVEL PRE-COVID. El nivel de empleo formal en 
21 entidades del país al cierre de septiembre pasado se encuentra por arriba del registrado en febrero 
de 2020, previamente a la crisis generada por la pandemia de Covid-19, revelan los datos más 
recientes de trabajadores adscritos al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Dichas entidades 
concentran 64% del empleo formal, con 13 millones 174 mil plazas al mes pasado, es decir, 296.8 mil 
(2.3%) más que las registradas en el segundo mes de 2020, antes del cierre de establecimientos y de 
las medidas preventivas de distanciamiento para combatir la pan emia…. En el caso contrario, todavía 
hay 11 localidades cuyo nivel de empleo en septiembre aún se halla por debajo del reportado en 
febrero de 2020, entre los que destaca la Ciudad de México, por su peso en el mercado laboral, 
con 3 millones 285.1 mil plazas en el sector formal, cifra 4.7% inferior a la reportada antes de la 
pandemia.  Uni A1/17 
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JEFA DE GOBIERNO 
 
PREVÉ MONREAL LLEGAR A LA FINAL CON CLAUDIA. Tras avizorar que, en la 
búsqueda de la candidatura presidencial de Morena, estará "en la final" con Claudia 
Sheinbaum, el sena or Ricar o Monreal  ijo que quiere ganar "a la buena”. Luego  e 
atestiguar en Chilpancingo la toma de posesión de Evelyn Salgado como Gobernadora de 
Guerrero, el zacatecano reiteró su rechazo a las encuesta como método para elegir al 
abanderado de Morena para 2024. "¿Le pesa que el Presidente le haya levantado la mano a 
Claudia Sheinbaum?", se le preguntó. "No, me cae muy bien Claudia. Estaré en la boleta y 
tengo respeto por la Jefa de Gobierno. Seguramente estaremos juntos en la final y la voy a 
respetar siempre; nunca voy a hablar mal de ella, la necesitamos. Quiero ganar a la buena y, 
si no gano a la buena, a la buena...", respondió. Ref.6 Jor.6, Exc.2 
 
ENCUENTRO DE ASPIRANTES. Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno de la CDMX, 
asistió a la toma de protesta de la primera gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado. Ahí se 
encontró con el líder de la bancada de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, cuya imagen 
se difundió en redes sociales. Ambos han sido señalados como fuertes contendientes a la 
can i atura presi encial  e 2024.  l sena or le  ijo a la Jefa: “Yo te busco” y agregó, “Dime 
tú cu n o nos  vemos”. Heral o PP-7, Razón 10 
 
CLAUIDA Y MONREAL ATRAEN REFLECTORES. La Jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México, Claudia Sheinbaum, y el coordinador de los senador de Morena, Ricardo Monreal 
fueron los personajes que mas llamaron la atención en la toma de protesta de Evelyn 
Salgado Pineda como gobernadora de Guerrero. Sheinbaum y Monreal se saludaron cuando 
llegaron a los asientos de honor en el recinto de las sesiones del Congreso del Estado.  
Pre.21, Sol 6, Basta 5 
 
FUE SHEINBAUM A LA TOMA DE PROTESTA. No hay nada más machista que referirse a 
una mujer como la hija de, la esposa de, etc, como si las mujeres fuéramos pertenencia de 
alguien, afirmó la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, durante su asistencia a la toma 
de protesta de Evelyn Salgado, quien este viernes rindió protesta como gobernadora de 
Guerrero, convirtién ose en la primera mujer al frente  el  sta o, la Jefa Clau ia felicitó a “la 
Torita” por su triunfo, “Felici a es a  velyn  por tu triunfo y capaci a ”,  estacó la 
mandataria capitalina en sus redes sociales. Basta 10 
 
 
 
 
 



 

EL TORO PROVOCA A PRESIDENCIABLES. Esta vez el toro provocó la embestida. En una 
suerte entre primer espada y  mozo de cuadra, Félix Salgado Macedonio puso el capote 
a Claudia Sheinbaum. Como citando al astado en una corrida de toros, Salgado 
Macedonio se metió en la plática de dos de los morenistas que pintan ya para la contienda 
presidencial de 2024. Ricardo Monreal con pose casi torera, se plantó y lanzó el reto “ ay 
que platicar… bueno, yo te busco;  ime tú cu n o nos vemos” a una jefa  e Gobierno que 
había partido plaza momentos antes, a su llegada al Congreso donde Evelyn 
Salgado protestó como gobernadora de Guerrero.Mil.1-8 Ref.6 
 
COBIJA FELIX ASUNCIÓN DE EVELYN SALGADO. Hace cinco meses, Evelyn Salgado 
Pineda (Morena) era la principal promotora de su padre, el senador Félix Salgado 
Macedonio; era inseparable, estaba en todos los actos de campaña y en las reuniones 
privadas. Sin embargo, vinieron las acusaciones por violación sexual contra Félix Salgado; 
luego, el Instituto Nacional Electoral  (INE) le canceló la candidatura por no comprobar sus 
gastos  e precampa a.  ntonces surgió el “plan b”: Evelyn Salgado lo sustituyó en la 
candidatura y ganó. Félix Salgado se quedó tan cerca, como nunca, de ser gobernador 
Evelyn Salgado rindió ayer protesta  como gobernadora. En el evento de toma estuvieron  
dos de los tres principales presidenciables  morenistas;  el presiente de la Junta de 
Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal, y la Jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México, Claudia Sheinbaum, quienes hasta se abrazaron. Uni.1-10, Exc.1-14, Heraldo PP-
9, Razón 10 
 
INAUGURAN HOY CANCHA DE BEISBOL EN IZTAPALAPA. En lo que fue un tiradero de 
basura se construyó el campo de beisbol del parque Cuitláhuac, con el que se fomentarán 
actividades deportivas en el oriente de la Ciudad de México y que hoy será inaugurado por la 
jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum. Tania Carro, directora de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad de la Secretaría de Obras y Servicios, explicó que ocupa 30 mil metros 
cuadrados y sólo la cancha tiene 6 mil, por lo que está dentro de los estándares 
semiprofesionales. Jor.25 
 
EL GUELATAO SE CONVERTIRÌA EN UN SUPER. La inconformidades de vecinos de la 
zona de la Lagunilla por el cierre del deportivo Guelatao no se detienen,  pues acusan que la 
alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, quien ordenó su suspensión de actividades de 
manera abrupta, puede politizar las irregularidades para su demolición y la posterior 
construcción de un supermercado. Estas quejas las volvieron a expresar en una protesta por 
la tarde frente a las instalaciones cerradas del deportivo exigiendo a la alcaldía su reapertura.  
Por lo mientras, la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, 
manifestó apoyar la petición de Cuevas de realizar un dictamen estructural a cargo de la 
Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil y del Instituto por la Seguridad 
de las Construcciones. Basta 8 
 
VA PROGRAMA ESPECIAL DE BACHEO. La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum 
Pardo puso en marcha el Programa Especial de Bacheo en las vialidades primarias de la 
Ciudad de México y cuya primera avenida atendida fue la Calzada Ignacio Zaragoza. 
“Normalmente, tapamos 500 bac es a la semana en la Ciu a   e México, pero lo  acemos 
en distintos lugares, a partir de una información que tiene el secretario de Obras. Ahora 
estamos iniciando un Programa de Bacheo en donde vamos a ir por avenidas; y, estamos 
inician o aquí, en Calza a Zaragoza”, explicó. Pre.10 
 

https://www.eluniversal.com.mx/tag/evelyn-salgado-pineda
https://www.eluniversal.com.mx/tag/evelyn-salgado-pineda
https://www.eluniversal.com.mx/tag/ine


 

PIDEN SEGUIR CON PROFESIONALIZACION DE LOS POLICIAS. Diputados del 
Congreso de la Ciudad de México, solicitaron al titular de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana, Omar García Harfuch, se continúe con la implementación de esquemas de 
profesionalización de los elementos de la policía capitalina, a fin de fortalecer la cultura de la 
paz en la metrópoli, así como garantizar la convivencia pacífica y solidaria, la seguridad y el 
vivir libre de amenazas generadas por el ejercicio de la violencia y la comisión de delitos. 
Pre.18 
 
FEMINISTAS PIDEN NO RETIRAR  DE REFORMA LA ANTIMONUMENTA. Los colectivos 
feministas Antominumenta “Vivas nos queremos” y Restauradoras con Glitter publicaron ayer 
un comunicado donde expresan  su postura frente a la decisión de colocar una réplica de 
la Joven de Amajac como escultura que sustituirá al Monumento a Colón  en Reforma. Las 
activistas exigen a la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum que la Antimonumenta no sea 
retirada del pedestal hasta que la anteriormente llamada Glorieta de Colón sea reconocida 
como la Glorieta de las Mujeres que Luchan. “No permitiremos el  esmantelamiento  e una 
protesta social”, aseguran los colectivos.  Uni.20, Ref.1-Cd 
 
CLAUDIA EN REDES. Pide la Jefa visitar la Feria del Libro. Este fin de semana no dejes de 
visitar la Feria Internacional del Libro, disfruta de conciertos, charlas y presentación de libros. 
Basta 10 
 

  

GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 

SECRETARÍA DE GOBIERNO 
 
DEJA 6 HERIDOS DESALOJO EN CUAUHTEMOC. Con palos y tubos, familias de origen 
mazahua trataron de evitar ser desalojados por particulares; 22 personas fueron detenidas. 
La mañana de ayer se registró una riña entre residentes de Turín 46, colonia Juárez, y 
presuntos cargadores de la parte que realizó el proceso, ya que robaron artículos de valor. 
Sobre la Calle de Turín, entre Versalles y Abraham González, en la alcaldía Cuauhtémoc, 
llegaron alrededor de 50 personas a las 6:30 horas para realizar el desalojo.  La Secretaría 
de Seguridad Ciudadana informó que brindó el apoyo para controlar la situación y mediar 
entre ambas partes agregó que detuvo a 16 personas, entre ellas 3 mujeres. Ref.3-Cd, 
Jor.26, Exc.21, Pre.8, Sol 29, Metro 5, Gráfico 8 
 
PROTESTAN VS AMBULANTES DEL METRO CHABACANO. Debido a que el aumento de 
vendedores ambulantes en las inmediaciones de la estación del Metro Chabacano ha 
generado un incremento en los asaltos y en los restos de basura acumulada, vecinos de las 
colonias cercanas se manifestaron cerrando todos los carriles de la Calzada Sn Antoni Abad, 
lo que provocó un caos vial desde el mediodía hasta casi las 4 de la tarde. Algunos de los 
inconformes expresaron que la alcaldesa en Cuauhtémoc,  Sandra Cuevas, está a merced 
de la mafia de los vendedores ambulantes, pues ya se reunió con comerciantes de vìa 
pública, franeleros y locatarios  de mercados, pero no ha atendido a los comités de 
Participación Comunitaria, ni con los comités vecinales. Basta 8 
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SECRETARIA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
SOBREVIVE EMPRESARIO A ATAQUE  EN EL AICM. Un empresario fue atacado ayer en 
el exterior de la Terminal 2 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, lo que dejó 
como saldo un agresor muerto y dos heridos.  Informes policiacos indican que al menos 2 
hombres que viajaban en una motocicleta dispararon contra una camioneta GMC Yukon 
Denali sobre el Circuito Interior, a la altura del Metro Oceanía, alrededor de las 9:00 horas.  
En el vehículo se trasladaba el empresario, identificado por autoridades como Eduardo 
Beaven, socio del Grupo Rosa Negra, que agrupa a 17 restaurantes que cuentan con 
presencia en Polanco, Cancún y Tulum. La camioneta habría recibido al menos 5 impactos 
en el parabrisas. En entrevista radiofónica, el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar 
García Harfuch, señaló que se ubicó a otro vehículo involucrado que viajaba junto con la 
moto tras la revisión de cámaras de vigilancia. Ref.1-3 Cd, Uni.8, Exc.1-20, Mil.9, Pre.1-14, 
Grafico 1,2,3, Heraldo 7, Jor.26, Pre.15, Sol 1-29, Razòn 9 
 
VICTIMAS FUERA DE PELIGRO, REPORTÓ GARCÍA HARFUCH. El secretario de 
Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, Omar García Harfuch, informó ayer del 
deceso del presunto delincuente, además de que indicó que era estable el estado de salud 
del empresario y su escolta. A través de su cuenta de Twitter, indicó: el presunto  delincuente 
murió hace unos momentos en el hospital, las victimas se reportan fuera de peligro.  Pre.14 
 
PERSONAL DE LOS CONDORES TRASLADA PACIENTE INFARTADO. Personal de la 
Dirección Ejecutiva de Servicios Aéreos Cóndores  de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, 
de la Ciudad de México, realizó el traslado de un hombre que presentó un infarto agudo al 
miocardio en evolución.   Pre.11 
 
VIOLENTO  DESPERTAR Y SACADOS A LA FUERZA. Las familias de origen mazahua 
consideraron que se trató de una acción ilegal y con exceso de violencia, ya que llegaron por 
al menos 60 cargadores que fueron contratados por un particular. Llegaron armados con 
tubos y palos, martillos y mazos, irrumpieron y golpearon violentamente  a varios integrantes 
de la comunidad  indígena, quienes intentaron defenderse, pero fueron replegados en varias 
calles. El cruce de las calles Turín y Versalles se vio bloqueado la circulación local por las 
decenas de muebles y pertenencias que fueron sacadas a ala fuerza.   Pre.8 
 
CHOCA  EN SU MOTO CONTRA AUTO DE ALQUILER Y FALLECE. Un motociclista murió 
luego de salir proyectado varios metros tras chocar  con un taxi y sufrir múltiples golpes en el 
cráneo, en calles de la colonia Área Federal Central de Abasto, en la alcaldía Iztapalapa. 
Presuntamente el accidente se originó porque el motociclista circulaba a exceso de velocidad  
e ignoró un semáforo vial, en el cruce de eje 5 Sur Marcelino Buendía y Baratillo. Pre.11, 
Grafico 2 
 
COLUMNA 
 
FRENTES POLITICOS.  Rapidez. Tras haberse registrado una balacera en las 
inmediaciones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, Omar García Harfuch, 
secretario de Seguridad Ciudadana capitalino, señaló que fueron dos personas las que 
participaron en una agresión directa contra un empresario.  
 
 



 

Aseguró que no fue un asalto. Y para sorpresa de quienes se dedican a la inteligencia, la 
información fluyó tan veloz que, en unos minutos, García Harfuch ya sabía que los hombres 
ingresaron a la Ciudad de México a las 8:15 horas por Ciudad Nezahualcóyotl en dos 
vehículos. La investigación está en curso. No cabe duda de que la estrategia de seguridad 
capitalina funciona como relojería suiza. Exc.11 
 
 

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
DIPUTADOS LOCALES QUIEREN QUE GODOY DÉ MÁS DETALLES SOBRE L12. La 
coordinadora de Morena en el Congreso local, Martha Ávila, consideró plantear en la Junta 
de Coordinación Política (Jucopo) una reunión con la titular de la Fiscalía General de Justicia, 
Ernestina Godoy, para que dé detalles sobre las conclusiones de la dependencia en las 
responsabilidades por el caso de la línea 12 del Metro. Aunque aclaró que la presentación 
que hizo la funcionaria para anunciar los resultados de la investigación fue muy clara, 
consideró que con el encuentro se evite que desde la oposición se pretenda continuar con la 
politización  el tema “Querían culpables y ya est n las imputaciones”, y resaltó el  ec o  e 
que la Fiscalía señale las responsabilidades que corresponden a las empresas involucradas, 
cuando en anteriores administraciones lo que se veía era que la entonces Procuraduría 
“ acía  e tapa era” para protegerlas. Jor.26 
 
  CTIMAS DE L12 BUSCAN LA    A AC          AL     A O. El abogado 
Cristopher  stupi  n, quien representa a un grupo de familias de afectados por el colapso de 
la Línea 12, adelantó que van a pedir una reparación integral del daño para cada una de las 
víctimas por daño directo, indirecto y moral. También exigirán sanciones fuertes a las 
empresas, pues consi eró que no buscar n un carpetazo al asunto. “No vamos a aceptar 
una tabla genérica en la que le quieran poner precio a una vida o una lesión y quieran tasar a 
todos los afectados del mismo modo. Definitivamente eso no lo vamos a aceptar, creemos 
que la fiscalía está en el mismo tenor y estaremos en esa lógica para particularizar cada caso 
y la reparación sea focalizada. En entrevista con EL UNIVERSAL, el litigante explicó que 
para llegar a un acuerdo reparatorio, la Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalina debe 
realizar las imputaciones correspondientes a personas físicas, para así solicitar la mediación 
de las compañías a través de la justicia restaurativa. Uni.8, Exc.21, Grafico 8 
 
INVESTIGA FGJ EL CRIMEN Y TENTATIVA DE HOMICIDIO. La balacera que tuvo lugar en 
las inmediaciones  de la Terminal 2 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México ya 
es investiga por la Fiscalía General de Justicia local  a través de la Coordinación General de 
Investigación Territorial. Posteriormente al intercambio de disparos, que al parecer fue por un 
intento de asalto, uno de los presuntos agresores resultó herido y luego falleció en el Hospital 
general de Balbuena al que fue trasladado para su atención. Pre.14 
 
INCONFORMES, VICTIMAS DE L12.Sin los peritajes psicológicos, psiquiátricos y de 
medicina legal a las víctimas del derrumbe de la Línea 12 del Metro, no se puede proceder 
legalmente a una reparación de daño, precisó Teófilo Benítez, abogado de 8 personas 
afectadas por este accidente. Sol 30 
 

 

 



 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 

 

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE 
 
PIDEN DESVIAR OBRAS EN CERRO ZACATENCO. La instalación de los postes para el 
Mexicable, dentro del Cerro de Zacatenco, debe ser detenida, porque iniciará su 
urbanización, pidieron diputados a la Secretaría de Medio Ambiente (Sedema). "Suspender 
de manera inmediata las obras que se llevan a cabo por la construcción del Mexicable en el 
Área Natural Protegida Sierra de Guadalupe, Cerro de Zacatenco", pidieron en una carta 
enviada a la titular de la dependencia, Marina Robles. En una reunión realizada con 
funcionarios de Sedema el jueves pasado, vecinos y legisladores expusieron que el trazo 
puede ir sobre zonas ambientales ya impactadas y no dentro del cerro, explicó la diputada 
Luisa Gutiérrez. "No nos oponemos a una alternativa de transporte, pero los postes pueden ir 
sobre la carretera México-Pachuca, queremos que se examine esa alternativa", comentó la 
legisladora panista. Ref.2-Cd, Metro 10 
 
CONSULTA SOBRE OBRA EN TLALPAN LLEVA 144 VOTOS. La Secretaría de Medio 
Ambiente indicó que el proceso de consulta sobre el proyecto Conjunto Estadio Azteca tiene 
el propósito de garantizar el derecho de los habitantes y usuarios del área de influencia para 
acceder a toda la información, aportar su opinión sobre los impactos percibidos y la manera 
de atenderlos. Refirió que desde el viernes 8 de octubre se realiza este ejercicio en el que 
hasta ahora han participado 144 personas. En tanto, habitantes de Tlalpan y Coyoacán 
manifestaron abiertamente su rechazo al proyecto de construir una megaplaza comercial, 
hotel y departamentos, lo cual impactará severamente a la zona y los servicios. Jor.25, Sol 
28, Ref.2-Cd 
 
ESTRENAN ESTADIO. IZTAPALAPA TENDRÀ UN CAMPO DE BEISBOL. Hoy se inaugura  
el estadio del Parque Cuitlàhuac. Tiene una superficie de 30 mil 120 metros cuadrados. Se 
ubica en un predio que era tiradero. El espacio fue reciclado para crear el parque público que 
incluye varias áreas verdes como humedales cultivados a partir  de tules. Ref.1-Cd 
 
 

SISTEMA DE AGUAS 
 
REDUCEN AGUA EN CUAJIMALPA. Sacmex alertó a los habitantes por menor abasto del 
servicio. Por trabajos de reparación en las tuberías que pasan sobre la carretera México-
Toluca, vecinos de Cuajimalpa padecieron ayer de una reducción en el suministro, reportó el 
Sistema de Aguas de ciudad de México. La dependencia exhortó a tomar 
precauciones.Ref.3-Cd 
 

 
 
 
 
 



 

PROGRESO CON JUSTICIA 
 

SECRETARÍA DE SALUD 

 
GOBIERNO ESPERA DOSIS PARA VACUNAR A MENORES DE EDAD. El Gobierno de la 

Ciudad de México alista la jornada de vacunación contra Covid-19 para los menores de 12 a 

17 años con comorbilidades, por lo que sólo está a la espera de que la Federación asigne las 

dosis de Pfizer para este sector, dijo la secretaria de Salud local, Oliva López Arellano. “Sí, 

tenemos previsto ya, además de la alcaldía Cuajimalpa, ya está adelantada la información de 

que nos van a asignar vacuna Pfizer para iniciar la vacunación de menores entre 12 y 17 

a os, con comorbili a es”, precisó.  xpuso que todavía no está previsto qué día iniciará la 

inoculación, pero el Gobierno capitalino está listo en el momento que se asignen las dosis. 

Comentó que en el caso de los menores, la sede de aplicación no será por alcaldía; la 

propuesta es que haya un punto de vacunación en el norte y otro en el sur de la Ciudad. La 

secretaria de Salud indicó que al momento no se tiene el número exacto de menores que se 

han registrado, pero el estimado es que sean 150 mil con diversos padecimientos los que 

reciban la vacuna. Uni.9, Heraldo 7 

HABRÁ SEDE DE REZAGADOS.  La CDMX prevé abrir centros exclusivos para rezagados 
y menores, luego de que este fin de semana proyecta alcanzar el 82 por ciento de mayores 
de 18 años vacunados con esquema completo, informó la Secretaría de Salud local. La 
medida contempla que dejen de funcionar las macro sedes y que sean abiertas unidades 
especificas para ca a población. “Aquí tendríamos mas bien, una propuesta de una sede en 
el norte y una se e en el Sur”, comentó la titular  e la Se esa, Oliva López Arellano.                
Ref.1-Cd 
 
DEJARÁN TRES NOSOCOMIOS PARA ATENDER A PACIENTES COVID-19. En cuatro 
hospitales de la red del Gobierno de la Ciudad de México se mantiene la atención a 
pacientes que padecen Covid-19, con 862 camas en total, pero cuando se estabilice la 
pandemia sólo permanecerá el del Ajusco Medio y dos unidades temporales: La Pastora y la 
del Ajusco, informó la Secretaría de Salud local, Oliva López Arellano. En conferencia de 
prensa, señaló que los kioscos habilitados en las explanadas de las alcaldías se retirarán de 
forma paulatina, por lo que sólo se mantendrán los 117 centros de salud como una opción 
para la recolección de muestras y pruebas de detección del virus. Jor.24, Pre.8, Exc. 
 
OPERARÁN DESDE LUNES 5 HOSPITALES COVID-19. Ante la disminución de 
hospitalizaciones por Covid-19, la Ciudad de México pasará a tener cinco hospitales de la 
Secretaría de Salud (Sedesa) local para la atención exclusiva de contagios de coronavirus. 
Alejandro Ávalos Bracho, director general de Prestación de Servicios Médicos y Urgencias de 
la Sedesa, explicó en entrevista que las únicas unidades operando bajo este esquema, a 
partir del lunes, serán Ajusco Medio, Belisario Domínguez, General de Tláhuac, Enrique 
Cabrera y La Pastora. "El día lunes vamos a bajar más camas Covid porque no las estamos 
ocupando en este momento. Y estos los iremos reconvirtiendo, de acuerdo a lo que vayamos 
viendo a los semáforos y a las curvas sanitarias de contagios", destacó. Ref.1-Cd 
 
 
 



 

TIENEN BAJO RIESGO 20 ENTIDADES. Por primera vez desde la pandemia de covid-19 se 
intensificó, la mayoría de estados del país están clasificados en un nivel de  bajo riesgo de 
contagios. En la actualización del semáforo epidemiológico, la Secretaría de Salud ubicó ayer 
a 20 entidades en color verde, cuando hace dos semanas en ese nivel se encontraban nueve 
estados. Con un avance de 76 por ciento de mayores de 18 años vacunados, la transmisión 
se ha mantenido  a la baja, igual que la hospitalización.Ref.4 
 
REBASAN 21 ESTADOS EL NIVEL DE EMPLEO PREVIO A LA PANDEMIA. Al cierre de 
septiembre, el empleo formal en 21 estados del país ya superó el registrado en febrero del 
año pasado, previo a la pandemia de covid 19, de acuerdo con los recientes datos de 
trabajadores adscritos al IMSS. Esas entidades concentran 64% del empleo formal, con 13 
millones 174 mil plazas, es decir, 296.8 mil o 2.3% más que las registradas ante la puesta en 
marcha de las medidas preventivas para reducir los contagios de coronavirus. Uni.1-17 
 

CRISIS DE COVID DISPARA DEPRESIÒN EN MEXICANOS. A más de un año de la 
pandemia por Covid-19 en México, especialistas en sicología alertan que aún son 
insuficientes los esfuerzos para dar atención a personas con trastornos mentales, como 
depresión y ansiedad, los cuales pueden derivar en suicidios, si no reciben tratamiento 
oportuno. Consultados por EL UNIVERSAL, María Elena Medina, directora de la Facultad de 
Psicología de la UNAM y exdirectora del Instituto Nacional de Psiquiatría; Óscar Alejandro 
Calleros, siquiatra y director médico de la Clínica Especializada Neurocom, y Luis Daniel 
Alviso de la Serna, experto en neurosiquiatría, advierten que en el país 5% de la población 
tiene depresión, y que desde que inició la pandemia a la fecha se han detectado síntomas 
depresivos y casos graves en 30% de los mexicanos.Uni.1-6 
 
 

AGENCIA DIGITAL DE INNOVACIÒN 
 
CDMX Y EDOMEX, EN VERDE; RELAAN LAS RESTRICCIONES. La Ciudad de México y el 
Estado de México pasarán a semáforo verde por los próximos 15 días, del 18 de octubre al 1 
de noviembre, por ello, en la capital del país se aumentó el horario de servicio en antros, 
bares, cantinas y salones de fiestas. Se quitaron restricciones a eventos masivos al aire libre; 
la entidad mexiquense eliminó todas las restricciones. Eduardo Clark García Dobarganes, 
director General de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), 
informó que, de acuerdo con los lineamientos del gobierno federal, la Ciudad de México tiene 
6.5 puntos  e los in ica ores  e la pan emia. “ s la primera vez que estamos en semáforo 
ver e  es e me ia os  e junio (…) fue una caí a importante en los in ica ores esta última 
semana. Pasamos de estar en 9 puntos en el semáforo intermedio de la semana pasada a 
estar en 6.5 ayer. La Ciu a  sigue en la  irección correcta”, explicó.  Uni.1-19, Jor.24, Ref.1-
Cd, Exc.20, Sol 28, Pre.1-4, Razón 4, Heraldo 4, Basta 10, Grafico 6, Metro 8 
 
LOS ESTADIOS AL MAXIMO. Poco a poco todo vuelve a la normalidad, el covid-19  va en 
franco decremento en la Ciudad de México, así como en el resto del país, y las imágenes 
que alguna vez parecieron muy lejanas por la pandemia en los distintos estadios, con su 
aforo en su máxima capacidad, nuevamente podrán ser toda una realidad, a partir de la 
próxima semana. “Tenemos una muy buena noticia. Estaremos pasando a partir de este 
lunes 18 de octubre, de acuerdo a los lineamientos del Gobierno  de México, a semáforo 
verde, por lo menos dos semanas.  



 

Es la primera vez que estamos en este color desde mediados de junio, afortunadamente la 
ciudad sigue en la  irección correcta por el gran avance  e la vacunación”, expresó Eduardo 
Clark, director general de Gobierno Digital de Innovación Pública. Sol 5 
 
EUFORIA POR EL CAMBIO A VERDE. “ s viernes  e quincena y el cuerpo lo sabe”, versa 
la frase popular con la que los “Go ínez”  e las oficinas esperan pacientes para que  en las 
seis  e la tar e para “irse a pistear con los cuates”. De acuer o con  atos  e la Asociación 
Mexicana de Bares, discotecas y centros Nocturnos (AMBADIC), que agrupa a cerca de 
4,850 comercios de la Ciudad de México, entre los que sobresalen bares, discotecas, centros 
nocturnos y  e espect culos  y la llega a  e la  “ uforia Ver e”, esperan repunte  e ventas y 
aforo a sus negocios. Basta 9 
 
AVANZA EL VERDE, PERO HABRÁ MAS OLEADAS DE COVID. Mientras  solo el 40% de 
la población mexicana tiene su esquema completo de vacunación contra coronavirus, a partir 
del lunes 20 estados pasaran a semáforo verde, una cantidad no vista desde antes de la 
tercera ola. Entre las entidades que estarán en nivel de riesgo mínimo destacan la Ciudad de 
México y el Edomex que eliminaron las restricciones para eventos masivos al aire libre. 
Exc.1-6 
 

ALCALDÍAS 
 
EMPLEADOS EN MIGUEL HIDALGO DENUNCIAN TRATOS HUMILLANTES ANTES DE 
SER DESPEDIDOS. Ayer comenzó el despido masivo de trabajadores de estructura en 
Miguel Hi algo luego  el cambio  e gobierno. “Con presión y tratos  umillantes”, los a ora ex 
empleados denunciaron que el nuevo alcalde, panista Mauricio Tabe, exigió la renuncia de 
160 funcionarios, a pesar  e que no existe resistencia a permanecer en los cargos “ l 
proceso de relevo en la administración pública es de todos conocido, no entendemos porqué 
el encono  e este gobierno en nuestra contra”, comentó un emplea o que ayer esperaba 
sobre la escalera el pago  e su última quincena, el cual fue reteni o “como presión para que 
presentara la renuncia”. A las oficinas de Capital Humano de la alcaldía empezaron a llegar 
desde temprano los asalariados después del bloqueo al depósito de su nómina electrónica 
por el gobierno panista. Jor.25  
 
VENUSTIANO CARRANZA CON CLASE DE HUERTOS URBANOS. La alcaldía Venustiano 
Carranza contará con una escuela de huertos urbanos en la que se capacitará a los vecinos 
de las 80 colonias para que en su hogar puedan desarrollar uno, además de un circuito 
polinizador. Somos la primera alcaldía de la Ciudad de México es contar y aplicar una 
estrategia con estas directrices, porque somos un gobierno de vanguardia y trabajaremos 
para impulsar la sustentabili a  en los  ogares y espacios públicos  e la  emarcación”, 
indicó Evelyn Parra titular de la demarcación. La funcionaria local mencionó que los vecinos 
que participen en la escuela de huertos urbanos podrán obtener hortalizas como el jitomate, 
tomate, lechuga y chile además de hierbas aromáticas como lavanda, y salvia, entre otros 
productos. Exc.21 
 
LA LLORONA REGRESA A XOCHIMILCO. El espectáculo de música, teatro y danza La 
Leyenda de la Llorona, se volverá a representar en la laguna de Tlilac en la zona ecolpogica 
y chinampera de Xochimilco. Ayer inició su temporada y estará los fines de semana hasta el 
7 de noviembre, así como el Día de Todos los Santos y de Muertos.  



 

Con el inicio de esta puesta en escena, el embarcadero Fernando Celada inicia el nuevo 
impulso para su reactivación económica manteniendo todas las medidas sanitarias sugeridas 
por las autoridades locales.  Exc 20 C 
 
TRAZAN RUTA PARA EL DIA DE MUERTOS. En camellones y aéreas verdes de 
principales avenidas de la Ciudad de México como Reforma, trabajadores del Gobierno 
plantan 260 mil flores de cempasuchtl   cultivadas en Xochimilco, como parte de las 
festividades por el Día de Muertos, que incluirán una ruta agroturistica denominada Flores  
del Mictlàn. Jor.25 
 
DOCE ALCALDÌAS  CON MENOS DE 500 CASOS DE COVID. De acuerdo con el ultimo 
corte de las cifras  de la Dirección General de Epidemiología del 15 de octubre, sobre casos 
activos del nuevo coronavirus en la Ciudad de México, al menos 12 de las entidades 
presentan menos de 500 casos, indicando que la constante disminución de contagios pone a 
la capital en uno de los puntos más bajos de la tercera ola por  Covid-19. Basta 9 

 

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES 
 

CONGRESO LOCAL 
 
ASIGNADAS, 45 COMISIONES EN EL CONGRESO CAPITALINO. Tras las negociaciones 
que se extendieron a la madrugada del viernes, finalmente los coordinadores de las 8 
fracciones y asociaciones parlamentarias de la II Legislatura del Congreso de la Ciudad de 
México, acordaron la distribución de las 45 comisiones y seis comités del órgano deliberativo, 
en el día límite para ello.  Pre.2-7 
 
PROMUEVEN MANTENER MI BECA PARA EMPEZAR. Para asegurar el derecho a la 
instrucción de los estudiantes del nivel básico, inscritos en escuelas públicas de la metrópoli, 
el integrante de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, Gerardo Villanueva 
Albarrán, promovió desde ese órgano deliberativo que la directora general del Fideicomiso de 
Educación Garantizada local, Rita Salgado, mantenga el programa Mi Beca para Empezar. 
Pre.3 
 
ABIERTA, 432 CARPETAS POR EL DELITO DE ABORTO. El Congreso de la Ciudad de 
México urgió a la Suprema Corte de Justicia de la Nación publique la acción de 
inconstitucionalidad  respecto a la penalización del aborto, para que los juzgadores tengan 
pleno conocimiento de los nuevos criterios constitucionales  y comiencen a absolver  a todas 
las mujeres encarceladas y perseguidas de forma injusta. Pre.3 
 
COLUMNA 
 
PLAZA CENTRAL por Juan N. Hernández. Seguimiento. Desde el Congreso de la Ciudad de 
México, la bancada del PAN ha pedido una y otra vez a las nuevas autoridades de la 
alcaldías de Tlalpan, Tlàhuac y Cuauhtémoc, por citar los primeros casos, que no dejen de 
investigar a sus antecesores que tienen notorios escándalos y poca claridad en la aplicación 
de recursos, sobre todo en la época de la pandemia. Basta 10 
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